

Conseil d'école du mardi 14 mars 2017

Présents:

Parents d'élèves: Ponchel Camille ; Naudinot Nolwenn ; Cassou Virginie ; Knab Aurélien ; Blanchard Tatiana ; Vimont Danièle.

Élus: Guenot Chantal ; Perroux Julien ; Jamard Jocelyne ; Conception Jean Luc ; Vincent Robert

Enseignants: Harb Anne Sophie ; Laissus Anne-Sophie ; Chanteranne Séverine ; Vergnolle St éphanie ; Ceyte Gaëlle ; Basely Alexandre ; Ravolet Charlène ; Dalbret Alexandra: Lecomte Bernadette.

Dden: Gely-Touzet Nadège

Absence excusée: Monsieur Dantel, IEN

1) Organisation rentrée scolaire 2017-2018:

Point sur les effectifs:

A ce jour :

Ourouer

TPS: 1 PS : 18

MS: 17 GS :5

St Jean

GS:23

CP: 24

Montigny

CE1: 25

CE2: 20+1

ST Sulpice

CM1: 20

CM2: 24

total :178

Prévision inscription : ps: 16 élèves et 24 départs

Effectifs en baisse , pas de fermeture envisagée cette année. Les enseignants se réuniront en mai pour envisager les répartitions et vous présenteront leur projet au dernier conseil d'école.

2) Inscription en maternelle:

Les inscriptions des enfants nés en 2014 auront lieu la journée du 2 mai de 8h30 à 16h (jour de décharge), le jeudi 4 mai et le vendredi 5 mai de 15h30 à 18h.

L'accueil des nouveaux élèves se déroulera du 26 juin au 30 juin par petit groupe sur un temps court (de 8h50 à 10h30)

3) Natation scolaire:Natation scolaire

Les CM2 ont terminé leur cycle natation le jeudi 9 mars par une rencontre USEP avec les élèves de l'école de Sauvigny-les-Bois. À cette occasion, ils ont pu pratiquer des jeux collectifs (water-polo, course sur tapis, jeu du massacre et jeu du mannequin).

Durant les dix séances, les apprentissages ont été orientés vers les techniques de nage et le water-polo. Nous remercions à cet effet la maître-nageuse pour la qualité de ses interventions ainsi que toute l'équipe de la piscine Amphélia d'Imphy pour la mise à disposition du matériel pédagogique. Des remerciements sont également adressés au syndicat pédagogique pour les transports en car et aux parents bénévoles pour leur présence et leur aide lors des séances. Il faut noter qu'une séance a été annulée car la piscine avait été cambriolée. Elle sera sans doute reportée en juin.

Dans le cadre du décret n° 2015-847 du 9-7-2015 - J.O. du 11-7-2015, douze élèves sur vingt-trois ont reçu la nouvelle attestation scolaire du savoir-nager (A.S.S.N.) instaurée en 2015. Cette attestation permet d'accéder à toute activité aquatique ou nautique dans le cadre des enseignements obligatoires ou d'activités optionnelles à l'école ou à l'extérieur de l'école, notamment pour la pratique des activités sportives mentionnées dans le code du sport.

L'attestation sera remise aux familles avec les prochains livrets scolaires.

4) Fête de écoles : programmée le vendredi 23 juin à Montigny

Diverses demandes ont été effectuées : sono, friteuse, tables et chaises, barnums...

Il manque encore le barbecue

Des courriers pour des demandes de lots ont été adressés à de nombreux destinataires

(commerçants, musées, parcs d'attraction..)

Festival de la voix : financé par la communauté de commune des Amognes , le conseil départemental (et la coopérative scolaire d'Ourouër) il se déroulera sur 3 jours du jeudi 11 mai au samedi 13 mai à St Benin d'Azy

Au programme des spectacles semi professionnels, les spectacles des enfants des différentes écoles , des projections en continu de 14h à 17h de diaporamas réalisés par les élèves de maternelle et un grand bal pour clôturer le festival le samedi soir avec le groupe « La jupette barbue »

Les répétitions auront lieu la semaine du Festival du 9 mai au 12 mai.

Le samedi après midi, la buvette sera tenue par les enseignants du RPI et les bénéficiaires seront pour nos coopératives scolaires.

Le soir , ce sont les parents et les enseignants de Saint Benin d'Azy qui gèreront le repas et la buvette

Ourouër : nous travaillons sur la sonorisation d'albums avec deux intervenantes : Camille Falgoux pour les ps et Elodie Suarez pour les ms gs à raison de 45 minutes par classe une fois par semaine

Nous réfléchissons à une façon de présenter le travail sur la sonorisation des albums au-delà du Festival : Invitation des parents pour une porte ouverte, séance de musique filmée puis projetée...?

5) Informations relatives à chaque école:

Ourouër :

La protection maternelle infantile (PMI) est venue visiter les élèves de 3 -4 ans début janvier . Un bilan a été réalisé par l'infirmière .Le CAMPS est venu ensuite faire un bilan auditif pour ses mêmes enfants fin janvier.

Les élèves de grande section seront vus par l'infirmière du collège de St Benin d'azy en avril

Les GS ont réalisé le test NBBT avec les élèves de St Jean sur le site de St Jean.

Les parents concernés seront invités à rencontrer l'enseignante pour un compte rendu de ces résultats

Suite à notre participation à « L' échappée lecture » nous avons reçu des bons cadeaux d'une valeur de 20 et 25 euros pour nos classes chez Gens de la lune (achats d'albums)

Participation au niveau départemental à l'opération « **école et jardins fleuris** »organisée par les DDEN :réalisation de panneaux des plantations faites ou à venir permettant de suivre le travail réalisé au long de l'année .

Journée de la Laïcité en décembre: les élèves ont travaillé sur un album traitant de la différence : La petite casserole d'Anatole .Une porte ouverte a eu lieu .Les parents ont pu voir les différents travaux réalisés par leurs enfants et partager un goûter financé par la coopérative scolaire.

Les élèves ont participé au Festival du court métrage en décembre .

Nous sommes allés voir un spectacle en novembre Rosie rose baby au centre Gérard Philippe puis en février Marie Tournelle à la salle des fêtes de St Jean

Sortie à la bibliothèque de Guérigny en décembre sur le thème de Noël : plusieurs albums ont été contés aux enfants .

Usep : nous avons rencontré les écoles de St Benin d'Azy et de La Fermeté sur le thème « rouler et glisser »

Une nouvelle rencontre en athlétisme aura lieu avec l'école d' Imphy en JUIN

APC:

En période 3 tous les PS et MS ont été pris en petit groupe

les PS : travail sur le langage oral et spécifiquement le vocabulaire

les MS : jeux à compter

En période 4 : les PS travailleront sur la numération et le Vivre ensemble avec un nombre de séances différent selon les besoins de chacun.

Tous les MS travailleront dans le domaine du langage , quelques uns seront pris en numération.

Les élèves participent à la **semaine des Mathématiques** (un défi par jour)

Coopérative scolaire:

Entrées :Appel aux dons 1er semestre:550 euros + vente des photos: 310 euros soit 860 euros

Sorties: adhésion OCCE et assurances + abonnements albums + achats plantations + achats cuisine et goûters+ 2 spectacles + bus soit 1046, 84 euros

Bilan : à ce jour , nous avons 2211,78 euros

Dépenses futures: interventions en musique: 630 euros

Ecole de St Jean aux Amognes:

Vie de classe:

- 7 novembre: rencontre USEP "randonnée" à Chevenon
- 8 novembre: spectacle sur le tri financé par la Communauté de communes
- 8 décembre: journée de la laïcité
- 17 janvier: sortie à la MCNN pour aller voir "Le carnaval des animaux"
- 6 février: rencontre USEP "jeux d'opposition" à Imphy
- 14 février: spectacle "Marie Tournelle" à la salle des fêtes de St Jean
- Participation des élèves de grande section à "la semaine des mathématiques"

- Bilan de santé par l'infirmière scolaire les 10, 17, 24 et 28 novembre
- Prise en charge d'un groupe de 5 CP en lecture par une enseignante du réseau d'aide des vacances de Toussaint aux vacances de Noël
- 27 janvier: évaluation des élèves de grande section par l'enseignante du réseau d'aide

A venir:

- Piscine pour les élèves de CP du 16 mars au 8 juin
- Evaluation en lecture des élèves de CP le lundi 27 mars
- Sortie de fin d'année le 22 juin à Diverti Parc
- Rencontre "activités athlétiques" le 27 juin à Imphy

Coopérative scolaire:

A ce jour, le compte de la coopérative scolaire présente un solde de 2653,06 euros. Au cours du 1er trimestre, la participation des familles s'est élevée à 915 euros et les photos individuelles ont rapporté 256,40 euros.

La coopérative scolaire a financé la sortie à la maison de la culture (202,50 euros pour les entrées et 65 euros pour le bus), le spectacle "Marie Tournelle" (225 euros), le goûter de Noël (45,81 euros), l'achat de galettes des rois (37,50 euros)

Montigny aux Amognes

→ changement d'équipe : Mme HARB est arrivée au sein de l'équipe depuis le 2 février
Elle prend en charge la classe de CE1 les jeudis et vendredis ainsi qu'un mercredi sur 2.

Mme VERGNOLLE assure la classe les autres jours de la semaine.

→ intervention du RASED : un groupe de 5 CE1 ont été pris en charge par la maîtresse E en compréhension de lecture et un groupe de 5 CE2 en résolution de problèmes

→ APC pour la 2ème période

CE1 et CE2 ont préparé l'objet à vendre pour le marché de Noël

→ APC pour la 3ème période

CE1 : théâtre pour un groupe d'élèves

CE2 : aide personnalisée pour un groupe en compréhension de lecture et un groupe autour des accords de la phrase

→ USEP : rencontre autour des jeux d'opposition avec 2 classes d'Imphy à Imphy le 14 février 2017

Remerciements au syndicat pédagogique pour le transport

→ journée de la laïcité : elle a eu lieu le 9 décembre

Au cours de l'après-midi, les familles ont été invitées au visionnage de courts métrage autour de la différence où chacun a pu s'exprimer (parents, enfants et enseignants).

Mme Vergnolle a pris des photos des élèves dans diverses situations autour de l'égalité entre les filles et les garçons. Ces photos ont été exposées dans les classes, l'école a été ouverte jusqu'à 17h30. Les parents ont pu acheter les photos pour 5 € (prix coûtant) sachant qu'une vingtaine de photos nous avaient été offertes.

Pour cette exposition, divers travaux d'élèves ont aussi été présentés (jeux électriques, arts visuels..)

→ les élèves de CE2 ont été invités à la commémoration du 11 novembre. Les élèves présents ont lu et un pot a été offert par la mairie aux participants

→ projet théâtre CE2 : les CE2 ont écrit des pièces de théâtre à partir d'albums de maternelle. Ils vont travailler la mise en scène lors des prochaines séances d'APC. Une représentation aura lieu ensuite pour les familles, et une à la maternelle. La date n'est pas encore fixée.

Les CE1 se joindront au spectacle pour présenter les pièces de théâtre travaillées au cours des séances d'APC.

→ LSUN : Le nouveau livret a été présenté aux familles le lundi 9 janvier lors d'une réunion collective.

→ sortie BOTANIC : les 2 classes ont participé à la semaine du jardinage organisée par l'enseigne Botanic le mercredi 8 mars. Les élèves ont planté soit une primevère, soit une plante aromatique. Ces plantations seront dans le carré jardin que les groupes de NAP ont travaillé avec Marie-Françoise.

Le coût de la sortie s'élève à 120 € pour le transport car la visite et les plantes sont gratuites à Botanic.

→ Au cours du Troc'plante, il sera inauguré une boîte à lire spécifique aux enfants.

→ classe de mer du 6 au 9 juin 2017 à la Tranche sur mer : une réunion d'information a eu lieu lundi 9 janvier (même réunion que pour le LSUN)

Les parents accompagnateurs ont été choisis et un mot pour en informer les familles a été collé dans les cahiers de liaison.

Le dossier est terminé, il a été transmis à notre inspecteur pour validation.

→ bilan de la coopérative scolaire : plusieurs actions ont été menées avec succès au cours de cette première partie de l'année

- appel aux dons des coopératives : 1er appel → 495 €, 2eme appel → 290 € soit 785 €
- vente de fleurs : 1893,10 € de bénéfices
- marché de Noël : 770,12 €
- photos individuelles : 250,20 €
- photos de la laïcité : 103,60 €
- versement des familles pour le voyage : 2525 €

Les dépenses de la coopérative pour le début de l'année sont :

- assurance et cotisation ODCE : 115,65 €
- achat de thermomètres, boîtes loupes : 47,75 €
- achat de jeux éducatifs : 113,10 €
- transport pour Botanic : 120 €
- frais de compte : 5,20 €

Nous tenons à remercier les parents et tous ceux qui participent à nos actions. Tout ce qui a été entrepris pour ce début d'année est un véritable succès.

Des grilles ont été lancées. Nous avons fait appel au comptoir de Raphaël pour créer des paniers garnis.

→ travaux dans l'école : construction d'un placard sous le préau pour faire du rangement (remerciement à la mairie)

Ecole de Saint Sulpice

RASED et APC

CM1 - RASED

Deux prises en charge par la psychologue scolaire.

CM2 – RASED

Poursuite du suivi pour un élève. Des entretiens psychologiques ont été réalisés pour deux autres. Deux bilans sont toujours en attente.

CM2 - Activités pédagogiques complémentaires (A.P.C.)

Les élèves ont bénéficié d'une aide personnalisée en lecture. Certains ont pu découvrir un logiciel de traitement et de montage de sons en lien avec les enseignements d'éducation musicale. Enfin, dans le cadre du projet d'école et de remédiation sur les grandeurs et mesure, plusieurs élèves ont construit des nichoirs et effectué des pesées de déchets collectés à l'école.

Classe des CM2

Liaison CM2/6^{ème} – Collège de Saint Benin d'Azy

Dans le cadre des enseignements d'éducation physique et sportive : mardi 18 octobre, les CM2 ont couru le cross du collège. Tout s'est très bien déroulé. Monsieur Marquès, professeur d'E .P.S. du collège est venu remettre des médailles aux trois premiers à l'école.

Dans le cadre des enseignements de français : les élèves poursuivent leur défi-lecture consacré à un auteur de littérature de jeunesse, Bernard Friot. Vendredi 18 novembre, ils ont participé à une matinée de présentation du projet organisée à la salle des fêtes de Saint Benin d'Azy et le mardi 7 février, à une autre matinée consacré aux travaux d'écriture de leur prochaine saynète de théâtre. Les élèves ont assisté au spectacle « une chenille dans le cœur » le vendredi 6 janvier dans la grande salle de la MCNA. Une visite du bâtiment est prévue mardi 11 avril. Enfin, vendredi 14 avril, toute la journée, un dernier rendez-vous est organisé pour prévoir la mise en scène et les premières répétitions au collège de Saint Benin.

Liaison CM2/6^{ème} – Collège de Guérigny

Dans le cadre des enseignements de français : les élèves rédigeront prochainement des articles pour le journal du collège de Guérigny.

Médiathèque

Les CM2 se rendent une fois par période à la médiathèque de Guérigny. Les deux dernières sorties ont eu lieu le mardi 29 novembre et le vendredi 10 février. Les élèves empruntent un ou plusieurs livres à chaque sortie.

Remerciements au syndicat pour le prêt du car et de son chauffeur.

Correspondance avec les Seychelles

Les élèves ont réalisé des cartes de vœux vocales par groupe dans le cadre des interventions de Camille Falgoux. Elles ont été adressées aux seychellois par courriel et ont remporté un vif succès auprès de nos correspondants. Un film sur une danse traditionnelle morvandelle interprétée par les élèves leur a également été envoyé. Ces documents sont par ailleurs visibles sur le site Internet de l'éco-école.

Le premier envoi collectif a été posté dans le courant du mois de janvier. Les sujets des exposés composés par les élèves de Saint Sulpice traitaient de la cuisine, de l'histoire, des sports français, des Amognes, de la faune et la flore locale, ... Des productions d'arts visuels à la manière des Tours Eiffel de Robert Delaunay ont été jointes à cet envoi.

Nous attendons avec impatience le prochain colis des seychellois.

Visite des forges royales de Guérigny

En lien avec le programme d'histoire sur les progrès et les techniques nouvelles du 18^{ème} siècle, nous avons visité les anciennes forges royales de Guérigny.

Remerciements au syndicat pour le transport en car.

Piste d'éducation routière

Lundi 3 avril, la prévention routière et son gendarme seront présents à l'école de Saint Sulpice. Ils proposeront une piste d'éducation routière dans la grande cour que les élèves pourront emprunter avec leur bicyclette. Une sensibilisation théorique sera organisée le matin. Une courte sortie dans le village sera également organisée. Cette intervention permettra aux élèves d'être sensibilisés aux différents enjeux de la sécurité routière.

Actions d'école (CM1 et CM2)

Spectacle CCA

Tous les élèves du R.P.I. des Amognes ont assisté à un spectacle financé par la communauté de communes des Amognes mardi 8 novembre à la salle des fêtes de Saint Jean aux Amognes. La thématique était celle des déchets.

Remerciements au syndicat pour le transport en car.

Commémoration du 11/11

Les élèves ont participé à la commémoration du 11 novembre organisée par la municipalité de Saint Sulpice. Ils ont lu le texte du ministre des anciens combattants et le nom des morts pour la France. La Marseillaise a été entonnée en chœur avec les personnes présentes.

Remerciements à la municipalité pour le pot de l'amitié offert aux élèves et à l'enseignant.

Semaine sur les valeurs de la République avec portes-ouvertes

Dans le cadre de la semaine des valeurs de la République et de la journée de la laïcité, l'éco-école a ouvert ses portes vendredi 9 décembre de 15h00 à 17h00.

À cette occasion, les familles ont pu découvrir les travaux des élèves réalisés durant la semaine sur la charte de la laïcité, la Marseillaise, les dilemmes moraux, ...

Passage du bibliobus

Le bibliobus du conseil départemental est passé à l'école le 17 février et a permis de renouveler les livres des BCD de chaque classe. Les élèves y accèdent par petit groupe.

Semaine des mathématiques

La classe participe à la semaine des mathématiques du 13 au 17 mars 2017. À cet effet, des défis mathématiques seront proposés aux élèves et aux familles. Nous préparerons également le concours Eurêkamaths.

Semaine de la presse et des médias

Le thème de la 28^{ème} édition qui se tiendra du 20 au 24 mars, est « d'où vient l'info ? ». Plusieurs titres de presse seront étudiés et mis à disposition des élèves qui seront ainsi sensibilisés au système des médias. L'objectif est de former leur jugement critique et développer leur goût pour l'actualité.

Jouons la carte de la fraternité

Jouons la carte de la fraternité est une action proposée par la fédération des œuvres laïques de la Nièvre. Elle donne l'occasion aux enfants de souligner les valeurs de la République en adressant des messages de fraternité et de rejet de toute discrimination à des personnes tirées au sort dans l'annuaire. Ces messages seront rédigés par les élèves sur des cartes postales qui seront confiées au facteur aux alentours du 21 mars.

Remerciements au syndicat pédagogique qui prendra en charge l'affranchissement des cartes postales.

Concert pédagogique La Moldau

Dans le cadre de la thématique des paysages sonores déclinée cette année en éducation musicale, tous les élèves de l'école assisteront au concert pédagogique « la Moldau » lundi 27 mars à la MCNA. La Moldau est une rivière de République Tchèque, elle est décrite en musique par son compositeur.

Éco-école

- ✓ Dans le cadre des apprentissages de géographie et de sciences, Madame Nabot, ambassadrice du tri, est intervenue auprès des deux classes mardi 22 novembre afin de sensibiliser les élèves au recyclage et au « vivre mieux ».
- ✓ Vendredi 10 mars, les élèves ont organisé la nuit de la Chouette en partenariat avec des bénévoles de la LPO. Lors de la première partie, par groupe, les enfants ont présenté les espèces de rapace nocturne ainsi que leurs travaux d'arts visuels. Ensuite, une sortie à la recherche des chouettes et hiboux a eu lieu.
- ✓ L'éco-école est maintenant labellisée « Refuge L.P.O. ». Le travail des élèves mené depuis plusieurs années est ainsi reconnu (nourrissage des oiseaux l'hiver, construction et installation de nichoirs et de mangeoires, organisation de la nuit de la chouette, observation d'espèces en partenariat avec la L.P.O. 58, ...). Toutes ces activités sont au service des apprentissages des élèves. Le « Refuge L.P.O. » inscrit l'école dans une démarche écocitoyenne de préservation de la biodiversité de proximité.
- ✓ Le comité de suivi de l'éco-école s'est réuni lundi 30 janvier. Les éco-délégués des deux classes ont pu présenter leurs diagnostics et avec les personnes présentes, des idées et actions ont été étudiées.
- ✓ L'école participera au Troc'Plantes de Montigny-aux-Amognes le lundi 8 mai. Elle organisera un atelier sur l'une des activités de l'éco-école.
- ✓ La coopérative scolaire de l'éco-école vient d'obtenir une subvention de l'agence de l'eau de 600€ afin d'organiser une semaine sur l'eau. Du 29 mai au 2 juin, les élèves partiront à la découverte des réseaux d'eau des Amognes, réaliseront une maquette de barrage, visiteront des infrastructures, participeront à des ateliers avec Instant Nature et la L.P.O. 58, étudieront l'histoire des gabares de Loire, ... Plusieurs sorties scolaires auront lieu et l'éco-école ouvrira ses portes aux familles le vendredi 2 juin de 17h00 à 19h00.
- ✓ L'école participe depuis peu à la collecte de papiers administratifs proposés par madame Nabot, ambassadrice du tri et de prévention. Ces papiers sont collectés par une association qui développe l'emploi social et solidaire.
- ✓ Nous avons reçu la visite de la présidente des D.D.E.N. de la Nièvre pour formaliser notre

inscription au concours « école fleurie ».

✓ Nous allons rédiger prochainement le dossier de labellisation pour l'année scolaire en cours. Le délai est fixé au 30 avril. Nous espérons que l'école de Saint Sulpice obtiendra son cinquième label consécutif.

Un chemin, une école

Les élèves ont choisi leur chemin de randonnée. Il a été validé par le comité départemental de la fédération de randonnée pédestre. Les élèves vont à présent rédiger le topo-guide qui sera imprimé à 2 000 exemplaires ainsi que les textes qui pourront figurer sur les panneaux installés sur l'itinéraire. La randonnée cheminera sur les communes de Vaux d'Amognes (Ourouer) et de Saint Sulpice.

USEP

Voici le planning des rencontres passées :

Lundi 5 décembre toute la journée : rencontre départementale handball pour toute l'école

Mercredi 15 février après-midi (hors-temps scolaire) : rencontre escrime à Guérigny

Voici le planning des rencontres à venir :

Mercredi 22 mars après-midi (hors-temps scolaire) : cross départemental à Decize

Mercredi 31 mai après-midi (hors-temps scolaire) : rencontre athlétisme

Vendredi 16 juin (matinée et pique-nique) : rencontre sur les pratiques innovantes (mökky, ultimate, ...) pour toute l'école

Samedi 24 juin (hors-temps scolaire) : triathlon départemental à l'étang de Baye

Coopérative scolaire

Actuellement, la coopérative de l'école a 2 619,38€ en caisse.

Dépenses :

290,15€ pour achat de revues et abonnement

142,80€ pour les actions liées à l'éco-école

111,05€ pour les adhésions et les assurances

174€ pour le spectacle MCNA (billets et transport)

131,24€ pour des achats divers (livres, élevage, ...)

Les prochaines dépenses concerneront l'organisation de la semaine sur l'eau, le spectacle « La Moldau » à la MCNA, certains transports pour les sorties USEP sur temps scolaire, les sorties scolaires à venir.

Recettes :

785€ d'appels au don (495€ pour le premier appel et 290€ pour le deuxième)

814,65€ pour l'opération chocolat

263,70€ pour les photographies individuelles

75€ de subvention exceptionnelle de la municipalité

Les prochaines recettes espérées seront la vente des photographies de classe, la fête des écoles.

6) Questions diverses: Néant

Clôture de la séance 19h 15